



Integrada en los proyectos de recuperación ambiental en la Cuenca

## La Confederación Hidrográfica del Ebro finaliza el acondicionamiento de una senda en el río Alhama, entre Suellacabras y Magaña (Soria)

- El proyecto incluye la recuperación de un sendero en la margen izquierda, creando un área de descanso y mirador, la consolidación de los antiguos molinos de la zona y la limpieza del entorno de la ermita de San Caprasio

**15, jun. 2011-** La Confederación Hidrográfica del Ebro ha finalizado los trabajos de acondicionamiento ambiental del río Alhama entre los términos municipales de Suellacabras y Magaña, en Soria. La actuación ha supuesto una inversión de 57.697 euros y ha consistido en la adecuación de una senda peatonal que discurre por la margen izquierda del cauce entre ambos pueblos, potenciando así el disfrute ciudadano de un área de gran valor ambiental.

Los trabajos, que ha realizado la empresa VILORFAM, incluyen recuperar el antiguo camino de ribera que conecta los pueblos de Suellacabras y Magaña, habilitar pasos sobre el cauce y una zona de descanso, mejorar los antiguos molinos de la zona y adecuar el entorno de la ermita de San Caprasio.

La senda comienza en el llamado Molino de Arriba, en el término municipal de Suellacabras y tras 5,2 kilómetros de recorrido, llega al puente de Magaña. Para su adecuación, se han realizado desbroces y limpiezas en el entorno del camino, recuperando algunos senderos transversales y se han habilitado cuatro cruces de río de hormigón pétreo para sortear los farallones existentes en la margen izquierda y cinco pasos de barranco.

El área de descanso y mirador se ha ubicado en una arboleda de chopos y pradera elevada unos 10 metros sobre el cauce, próxima al molino y a la ermita de la Virgen del Monasterio, aguas abajo del municipio de Villarraso. La zona dispone de dos bancos rústicos.



Para la recuperación de los elementos constructivos del paseo, se ha acondicionado el acceso a la ermita de San Caprasio, actualmente en ruinas, donde se ha limpiado y repuesto el empedrado de subida. Además, se han consolidado las paredes de piedra de las entradas de los canales a los molinos y se han restaurado dos tramos de pared que sirven de muro de contención de la senda.

La senda se ha señalizado al inicio y al final del recorrido mediante dos mesas interpretativas que muestran información sobre las características del trayecto, los parajes y la fauna más significativa del entorno.

### Otras actuaciones

La restauración ambiental del río Alhama entre Suellacabras y Magaña se integra entre las acciones de recuperación que la Confederación ejecuta en toda la Cuenca del Ebro a través del Área de Gestión Ambiental y que permite dar respuesta a peticiones de ayuntamientos que no pueden asumir este tipo de actuaciones para recuperar la sección de desagüe de los ríos, realizar restituciones de márgenes y riberas y desarrollar limpiezas. También desarrolla proyectos forestales de prevención de incendios en montes pertenecientes a su patrimonio y mejoras en humedales.

En total, el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM), a través de la Confederación, ha realizado en el periodo 2005-2010 un esfuerzo inversor destinado a actuaciones en cauces, humedales e hidroforestales en Castilla y León cercano a los 13.000.000 de euros que han permitido la adecuación, restauración y conservación del Dominio Público Hidráulico.

Entre estos trabajos cabe recordar en la provincia de Soria la recuperación de la microrreserva salina de Medinaceli, obra casi finalizada y que alcanza los 232.000 euros de inversión; el acondicionamiento del río Cidacos en Yanguas, con 235.460 euros de presupuesto, aún en ejecución; la restauración hidrológica forestal en la Comarca de Tierras Altas y Moncayo, proyecto al que se destinaron más de 700.000 euros; las adecuaciones medioambientales de las márgenes del río Jalón en Arcos de Jalón, en Santa María de Huerta y en Medinaceli, que han supuesto



una inversión conjunta por encima de los 860.000 euros y en la provincia de Burgos, la recuperación de riberas en Miranda de Ebro, con un importe de 724.000 euros o la recientemente concluida recuperación del río Jerea, en Quincoces de Yuso.

Estos son sólo algunos ejemplos de las cerca de 150 actuaciones de este tipo desarrolladas en los últimos cinco años, en varios términos municipales como San Pedro Manrique, Arcos de Jalón, Almaluez, Ágreda, Cihuela, Villar del río, Monteagudo de las Vicarías, Fuentelmonge, Deza, Yanguas, Medinaceli, Urex de Medinaceli y Mazaterón, en Soria o el Valle de Oca y los municipios de Tubilla del Agua, Medina de Pomar, Belorado, Espinosa de los Monteros, Busto de Bureba, Merindad de Sotoscueva, la Puebla de Arganzón, Pancorbo, Quincoces de Yuso, Miranda de Ebro, Frías y Oña, en Burgos.

Otra acción de gran importancia para estos territorios ha sido el desarrollo por parte del MARM del Camino Natural del Ebro (GR-99), que principalmente ha beneficiado a la provincia de Burgos y que ha supuesto una apuesta decidida por el turismo natural de la zona.